

EN DIVERSOS ÁMBITOS:

La gran influencia de Arturo Prat en la sociedad chilena

Desde calles a establecimientos educacionales, el nombre del héroe nacional recorre todo el país, engrandeciendo su legado y la significación de su gesta histórica.

Para los profesores de historia y sociólogos, que calles o lugares lleven el nombre de algún personaje de relevancia para la historia del país no es novedad, ya que es algo simbólico que hace referencia a hitos emblemáticos que marcan la identidad nacional.

Un personaje tan querido como el comandante Arturo Prat no pasa inadvertido, y se puede ver en distintas calles, establecimientos, incluso provincias, además del centenar de libros que se han dedicado a documentar la vida de este héroe naval que, sin ganar una batalla, mostró heroísmo y patriotismo cuando el país más necesitaba una figura que transmitiera que había que seguir luchando.

CALLES Y LOCALIDADES

Según datos de Mapcity, el año 2014 existían 144 calles que recuerdan al héroe de Iquique y 130 con el nombre de la corbeta Esmeralda, cifra que en 2018 aumentó a 245 en todo el territorio nacional, convirtiéndose en el nombre que más se repite en todo el país, marca que continúa en la actualidad.

Lo anterior es relevante, debido a que, en la mayoría de las localidades, estas calles o avenidas están más cercanas al centro de la ciudad, lo que las hace más significativas y de mayor importancia para

la comunidad local.

Dejando a un lado a Iquique, donde ocurrió el Combate Naval de 1879, de Arica a Puerto Williams, hay al menos una calle con el nombre de Prat por ciudad, aconteciendo lo mismo con las plazas que llevan su nombre y que están en Santiago Centro, Puente Alto, La Cisterna, Quilpué y Talca.

Sin embargo, no solo hay avenidas y plazoletas que rememoran a Arturo Prat, pues también existe una localidad y provincia que tienen el apellido del comandante de la Esmeralda, Villa Prat, ubicada en la comuna de Sagrada Familia, Provincia de Curicó en la Región del Maule, antiguamente era conocida como Villa Pequén, pero lleva el nombre del héroe nacional desde el 23 de abril de 1900.

De igual forma, en la Región de Aysén del General Carlos Ibáñez del Campo se ubica la Provincia Capitán Prat, la cual limita al norte con las provincias de Aysén y General Carrera, mientras que al sur con Última Esperanza, Provincia de Santa Cruz, República Argentina.

CENTROS DE EDUCACIÓN

De acuerdo a cifras del sitio web del Ministerio de Educación, hay 25 escuelas a lo largo del país con el nombre de Arturo Prat en localidades incluso lejanas



al mar, como por ejemplo en Cholchol en la Región de La Araucanía o Purranque en la Región de Los Lagos. Lo mismo ocurre con las localidades costeras del país como Iquique, Tocopilla, Antofagasta, La Serena, Viña del Mar, Talcahuano y Punta Arenas, entre otras.

Y no solo establecimientos escolares llevan su nombre. En Iquique se encuentra la casa central de la Universidad Arturo Prat, centro de educación superior estatal de carácter regional con sedes en Arica, Calama, Antofagasta, Santiago y Victoria.

Con estos antecedentes, resulta natural que la escuela que forma a los

oficiales de la Armada de Chile también lleve el nombre de su mayor héroe naval. Fue el 24 de septiembre de 1945 que se le otorgó el nombre de Arturo Prat Chacón, ubicada en el cerro Playa Ancha en Valparaíso, es el lugar elegido para custodiar la espada del comandante Prat y la campana de la corbeta Esmeralda.

BILLETES

Su efigie ha aparecido en dos billetes a lo largo de la historia nacional. Entre 1975 y 1981 estaba en los de 50 pesos, y a partir de 1989, se puede ver en el de 10 mil.

PELÍCULAS Y SERIES

Su vida y la historia han sido retratadas en diversas obras audiovisuales realizadas con el apoyo de la Armada.

En televisión abierta, a través de TVN, en la serie "Grandes chilenos de nuestra historia"; en Canal 13 como parte de la serie "Héroes" se emitió "Prat, espada de honor"; mientras que en el cine el año 2010 se estrenó "La Esmeralda 1879", del realizador Elias Llanos.

LIBROS

La biblioteca sobre Arturo Prat comprende una centena de libros entre biografías y relatos de lo que fue el Combate Naval de Iquique. A nivel mundial, son muchos los que han estudiado e investigado sobre Prat, pero, según registros del Archivo y Biblioteca Histórica de la Armada, existen 21 libros dedicados al héroe naval.

CURIOSIDADES

El Muelle Prat en Valparaíso, habilitado en 1850, es un lugar tradicional de la Joya del Pacífico desde donde los turistas pueden realizar paseos en lanchas y observar la vida del puerto.

En 1944 se construyó el Fortín Prat en Valparaíso, cancha que es todo un monumento en la historia del baloncesto porteño. Ubicado en el tradicional barrio El Almendral, en la esquina de Avenida Pedro Montt con Rawson, posee una capacidad para tres mil personas.

Además, el 6 de febrero de 1947, en la Isla Greenwich, en el Continente Blanco, fue inaugurada la primera base chilena en la Antártica, la base naval se llama Arturo Prat.